

ABSTRAK

Septiawan, Mohammad. 2021. *Analisis Legenda Sumur Brondongan Desa Sawo Kecamatan Dukun Kabupaten Gresik (Kajian Nilai Budaya, Fungsi, dan Resepsi Masyarakat)*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing :
(1) Dr. Sutardi, S.S.,M.Pd., (2) Laila Tri Lestari, M.Pd.

Kata Kunci : Legenda, Nilai Budaya, Fungsi, dan Resepsi Masyarakat

Legenda merupakan cerita rakyat yang dianggap oleh masyarakat yang cerita lisan yang sungguh-sungguh pernah terjadi. legenda seringkali dipandang sebagai sejarah kolektif, walaupun sejarah itu karena tidak tertulis, sehingga dapat jauh berbeda dengan kisah aslinya. Peneliti memilih penelitian legenda Sumur Brondongan Desa Sawo Kecamatan Dukun Kabupaten Gresik dikarenakan legenda sumur brondong memiliki sifat sekuler yang mana sangat dipercayai masyarakat setempat bahwa sumur tersebut termasuk cara wali allah (mbah buyut putih) menyebarkan agama islam pertama kali di Desa Sawo dengan tujuan agar menjadi masyarakat yang guyub rukun. Berdasarkan alasan tersebut, tujuan penelitian ini untuk mendeskripsikan legenda sumur brondong.

Berdasarkan permasalahan yang terdeskripsikan di atas, dapat ditarik beberapa tujuan penelitian sebagai berikut: 1) Mendeskripsikan Nilai Budaya yang terkandung dalam Legenda Sumur Brondongan, 2) Mendeskripsikan fungsi Legenda Sumur Brondongan, 3) Mendeskripsikan resepsi masyarakat terkait Legenda Sumur Brondongan.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Penelitian itu mendeskripsikan atau menggambarkan hasil temuan yang berdasarkan data. Hasil penelitian ini ada beberapa hal yang di deskripsikan, mengenai Nilai Budaya, Fungsi, dan Resepsi masyarakat yang terdandung dalam cerita lisan Legenda Sumur Brondongan. Instrumen penelitian ini berupa lembar korpus data sesuai transkrip data yang di peroleh oleh peneliti saat wawancara. Teknik analisis data dalam penelitian ini meliputi, teknik wawancara, teknik simak, teknik catat, teknik rekam, dan teknik traskipi (translit).

Hasil penelitian ini meliputi analisis Kajian Nilai Budaya, Fungsi, dan Resepsi masyarakat yang terkandung dalam cerita lisan Legenda Sumur Brondongan Desa Sawo Kecamatan Dukun Kabupaten Gresik